

Jugendzeitschriften

A: „Wie gut kennst du die Jungs? Weißt du, was Jungs wirklich von dir wollen?“

B: „Sugar Babes - die Mädchen Quiz Show.“ Auch nicht schlecht. Wir sitzen hier also mit einer ganzen Reihe von deutschen Jugendzeitschriften, so genannten Jugendzeitschriften. Jani, hast du viel solche Zeitschriften gelesen?

A: Als ich kleiner war, habe ich ganz viel solche Zeitschriften gelesen, weil ich denke, diese Zeitschriften sind mehr so für Pubertätsleute.

B: Mhm. Wie alt bist du jetzt?

A: Jetzt bin ich 15, bald 16.

B: Was meinst du, wie alt sind Jugendliche, die solche Zeitschriften lesen?

A: Ich würde sagen, sie sind so um die 14 Jahre. So von 10 bis 14-15, aber ich kenne noch viele, die so 16 sind, die immer noch solche Zeitschriften lesen.

B: Mhm. Also hier steht zum Beispiel: „Heißer Sex mit deinem Traum Boy. Du verführst einen Fremden? Du küsst deine beste Freundin? Erlebst du so etwas in deiner Fantasie? Was es bedeutet von erotischen Abenteuern zu träumen.“ Ist das interessant zu lesen für 11, 12, 13-Jährige, Jenny?

A: Ich denke schon. Für 11, 12, 13-Jährige ist das sozusagen sehr spannend und die verbotene..., das Tabu Thema sozusagen. Obwohl das, was meistens im Artikel steht gar nicht stimmt und eigentlich nur erfunden ist, ist es sehr spannend es zu lesen.

B: Mhm.

A: Auf jeden Fall in dem Alter.

B: Hast du viel solche Zeitschriften gelesen, Jan?

C: Eigentlich nicht. Ich interessiere mich nicht für solche Zeitschriften, weil es wirkt zu kindisch manchmal.

B: Kannst du ein paar dieser Zeitschriften nennen? Wie heißen die in Deutschland?

C: Naja, bekannteste ist ja wohl Bravo.

B: Die gibt es auch schon lange.

C: Ja, die gibt es sehr lange. Dann kam Mädchen, aber dann gibt auch solche wie Popcorn oder Jam.

B: Mhm. Das hast du ja vor dir liegen.

C: Ja.

B: Ich habe gesehen, das ganze Heft ist ja eigentlich voll mit halb nackten und nackten Jungen und Mädchen.

C: Ja.

B: Also was denkst du darüber, Jani? Ist das interessant für Jugendliche so viele nackte Menschen zu sehen?

A: Ich würde sagen für Leute zwischen 10 und 14 kann es ziemlich spannend wirken, weil es ist ja sozusagen verboten und so. Aber sehr viele Eltern reagieren ja darauf und deswegen ist es extra spannend Bravo und so zu lesen. Das weiß ich auch von mir selber, dass ich das sehr spannend fand, aber wenn man älter wird, ist es mehr so langweilig. Man blättert einfach drüber.

B: Wenn du deutsche und norwegische Zeitschriften für Jugendliche vergleichst, fällt dir da was auf?

A: Ja, ganz klar. Ich finde, in deutschen Zeitschriften sind viel mehr englische Wörter benutzt und ich finde, es wirkt eigentlich ziemlich lächerlich, weil wenn man Deutsch liest, dann möchte man ja auch gerne Deutsch lesen und nicht Englisch. Aber in norwegischen Zeitschriften ist es viel mehr seriöse Sachen, würde ich sagen, obwohl Jan es anders meint.

B: Ja, Jan sagte gerade, dass die Deutschen Zeitschriften mehr seriös sind. Woran denkst du dabei?

C: Bericht und Reportagen.

B: Während die norwegischen Zeitschriften sind mehr seriös, was die Sprache angeht, meinst du Jani?

A: Ja, auch solche Sachen, aber ich finde eigentlich es gibt mehr Reportagen in norwegischen Zeitschriften. Mehr über so Lebensläufe und solche Sachen so. „Als ich schwanger wurde ...“

B: Aber eigentlich sind sie doch irgendwie ganz ähnlich die Zeitschriften, oder?

A: Ja, schon die grundlegenden Sachen sind ziemlich ähnlich.

B: Mhm. Welche Zeitschriften würdet ihr denn heute gerne lesen, die mehr für euer Alter sind?

A: Ich würde, also ich lese sehr gerne Cosmopolitan und Elle und so.

B: Mhm. Und du, Jan?

A: Na ja, das streckt sich eigentlich über alles von Computer Zeitschriften bis BMX-Zeitschriften.